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平成２５年度 第１１回落合第一地区協議会の概要 

 

日  時 平成２６年３月４日（火）午後７時００分～８時００分 

場  所 落合第一地域センター３階 第一集会室 

出 席 者 委   員：２８名 

特別出張所：３名（副所長、主査、ｺﾐｭﾆﾃｨ推進員） 

協議内容 １．代表挨拶 

２．議事 

 １）部会からの報告 

 ２）地域センターまつりについて 

 ３）視察について 

 ４）第５期地区協委員の募集について 

 ５）その他 

配布資料 ①平成２５年度「広報」印刷概要 

②-１平成２５年度第１０回「安全・安心」会議概要 

②-２平成２５年度講演会アンケート集計 

③平成２５年度第１１回「ふるさと落合」会議概要 

④平成２５年度第１３回「みどり・環境」会議概要 

⑤-１平成２５年度第１回「地域センターまつり実行委員会」会議概要 

⑤-２平成２５年度第２回「地域センターまつり実行委員会」会議概要 

⑤-３平成２５年度第３回「地域センターまつり実行委員会」会議概要 

⑤-４平成２５年度地域センターまつり「アンケートのお願い」（地域ねこ問題） 

⑤-５「平成２５年度地域センターまつり配布物」 

その他として、「みどりの風」かわら版第２１号、2011.3.11大地震体験アンケート結果報告書 

 

１．代表挨拶 

先日開催した木島先生の講演会では、本当に良いお話を聴かせていただいた。 

第４期の任期が今月いっぱいだ。といっても、これから、地域ねこ相談会もあるし、研修会もある。また、

地域センターまつりにも参加をしたりとまだまだ忙しい一ヶ月間になると思う。任期いっぱいまでは皆さん頑

張っていただきたいと思う。 

 

２．議事 

１）部会からの報告 

◇広報 

 「みどりの風」かわら版を第２０号、２１号と続けて出させていただいた。「みどりの風」第１６号は３月３１日

の発行を目指して頑張らせていただく。原稿依頼をぎりぎりでお願いすることもあるかもしれませんが、その

節はよろしくお願いいたします。 

◇安全・安心 

 講演会についてはすでに皆さんにご参加いただいているのでご説明の必要はないと思うが、大変良い結
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果がうまれたので有難いと思っている。感謝いたします。地域センターまつりの件だが、昨年行った３．１１

関係のアンケート結果をまとめて掲示し、「３．１１大地震体験アンケート結果報告書」を関心のある方には

お渡しすることにした。 

◇ふるさと落合 

 地域センターまつりの地区協ブースの中にふるさと落合部会としてＡ１サイズパネル一枚分のスペースを

頂戴した。そして、先日の部会の中で、クロッチ・マップをＡ１サイズに拡大してパネル化して展示してはどう

かということで今そのような作業を進めている。また、委員がクロッチをかわいく手書きで描いてくださるので、

彩としてそれも一緒に飾る予定だ。クロッチ・マップを拡大したパネルは、今後の郵便局等の展示でも十分

活用ができるかと思う。また、センターまつり当日には、クロッチ・マップを配布する。 

◇みどり・環境 

 前回、地域ねこ問題をみどり・環境部会で今後推進していくということで皆さんのご支援をいただくというこ

とになった。今後ともよろしくお願いいたします。その時話したように、今月１５日に地域ねこパネル展・相談

会を行う。また、前回の全体会で、代表と相談して内容を決めてかわら版をだそうという話になったので、先

程、広報部長から話があった通り、かわら版を発行し、配布済みである。ねこパネルは保健所持参、講師

は保健所に依頼した。新宿区保健所ねこパネル展相談会の共催にしていただいた。内容は「猫の被害を防

ぐために」をテーマに保健所と調整することになっている。前半は講師の話、後半は参加者との話し合い。

前半では地域ねこ問題というのはどういうものなのかという基本的なことを説明していただいて、後半では

参加者と現在落一地区でどのような問題があるか、または参加者から実際このようなことがあるということ

をお話を伺っていろいろお互いにディスカッションをする場にしようということになっている。殆どの資料は保

健所から地域ねこ問題のパンフレットを３０セット用意する予定だ。アンケートも準備する。委員は１３時に

集合して準備をする。また、前回ご了承いただいた猫の忌避剤である唐辛子を購入し、それを 100グラムず

つ分けて 100 個用意した。パネル展でも配布するが、地域センターまつりでも配布する予定だ。センターま

つりでは、保健所からお借りするパネルを展示し、小分けした唐辛子を猫で困っている方に配布する。小分

けした袋の中に、唐辛子の使い方を書いた紙を添付してある。猫に関する簡単なアンケートを実施する。 

 来年度の事業については、人が入れ替わる可能性があるのだが、みどり・環境部会の殆どのメンバーが 

来年度も続けようという話をしていて、みどりのカーテンプロジェクトを継続していくということ、それから、ゴ

ーヤ講習会ではネットを配布してはどうかということで価格を調査するということ、講習会は５月の早い週に

行い、８月に料理教室を行うという案が出ている。補助金が最短でいつ下りるか事務局が調査するというこ

とになっているが、これは、一昨年、昨年と、時期を早めて行ったが、一時、６月くらいに行ったことがあって

時期が遅すぎたことがあったので、ゴーヤの苗を配布するならば、なるべく早い方が良いだろうということだ。

まだ最終決定ではないのだが、５月１１日に講習会を開催するように調整中だ。なぜこの日かと言うと、毎

年エコギャラリーさんで開催するゴーヤの講習会が１０日で終わる。今年も落一地区協がゴーヤの講習会

を開催するというのをご存知で、落一はお任せしますという感じなので、逆に言うとやらざるを得ないかなと

いうところでエコギャラリーさんに続いて行うということにした。補助金がいつ下りるかということを事務局に

調整していただいたところ５月１１日だったらなんとか間に合うだろうということだ。次回の部会で決めて、４

月の全体会では皆さんに諮ってすぐ決定してスタートしたいと思っている。 

 

２）地域センターまつりについて（フェスタ実行委員長） 

 地域センターまつり実行委員会を本日までに３回開いた。今回は地域ねこのことを中心にやろうということ

に決まった。 

 地区協のブースはいつもと同じ場所で、各部会の展示するところを大まかに決めた。その中で、昨年行っ
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た 3.11 大地震体験アンケートの結果を皆さんにご報告する。そうすることで、震災後の備え、これからまた

来るかもしれない備えについて良いのではないかと思う。クロッチ・マップは大変人気があり、また、ふるさと

落合部会でマップを拡大するということなので、さらに目を引くのではないかと思う。地域ねこ問題関係では、

唐辛子の配布に伴ってアンケートを行う。回答者には地区協の緑色のタオルと飴を差し上げる。来場者に

アンケートに答えていただくと共に、地区協のＰＲにもなるのではないかなと思う。唐辛子は 100 袋用意して

いるが、猫に困っている方にお配りするのでどのくらいはけるかは分からないのだが、お越しいただいて困

っているという方にはご相談方々アンケートをとってお話できたら良いかなと考えている。ブースの一番手

前には各部会を紹介した地区協パネルを一枚置く。センターまつり前日は５時半に実行委員が集まって準

備をする。唐辛子を散布した様子を倉持委員が写真に撮ったので、Ａ３サイズにコピーして展示をする。目

で見て、こうやって使うんだということがわかるようにする。また、手作り感を出すということで、猫のキャップ

というかお面を少し作って被ろうかという話もしている。 

 ３月１５日に実行委員の反省会を行うことになっている。 

  

３）視察について（事務局） 

 今日現在の参加人数は、委員が２０名、一般の方が８名、事務局２名で合計３０名だ。まだ余裕があるの

で委員の方追加で行きたいという方がいらっしゃいましたら受け付けるのでよろしくお願いいたします。 

 前回の全体会から変更があった点は、直接、大洗の方にお話を聴きたいというご要望があったので、私

の方で大洗の観光協会のボランティアの方と連絡を取った。大洗のショッピングセンターに震災のパネルが

展示されているそうで、そちらを前にしてボランティアさんに震災当時のご説明をしていただく約束を取り付

けた。こちらがスケジュールに加わった。お昼は皆さんで磯やというところで磯定食を食べるのだが、その

磯やさんの隣に階段があり、上がっていくと大洗神社がある。かなり有名な神社らしいのだが、そちらのご

案内もできるという話をいただいている。ただ、お昼の後は自由時間なので誰も行かないのであれば頼む

必要はないのだが。参加される委員の方でお昼ご飯の後、大洗神社に行ってみようという方はいらっしゃい

ますか。一人でもいらっしゃったら、ボランティアさんを頼むので。 

大洗が一望できる場所だとは聞いている。 

・数名の希望者あり。 

・事務局 

では、ボランティアさんを依頼する。 

 

４）第５期地区協委員の募集について（事務局） 

 第５期地区協委員の募集状況について説明する。こちらも本日付だ。団体推薦の方は定員が２３名のと

ころ１４名。残りが９名。公募については定員３０名のところ、現在１１名で残り１９名だ。合計すると、５３名

定員のところ、２５名で残り２８名ということで、まだ半分には届いていない。公募につきましては再度募集を

かける予定だ。本日ご出席いただいている委員の方、まだ公募枠があるのでよろしくお願いします。 

・司会 

 募集の掲示をするということですね。申込み用紙はもっと皆の目の触れるところに置いた方が良いと思う。

その辺を工夫していきたい。よろしくお願いします。 

 

５）その他 

・3.11大地震体験アンケート結果報告書について（副代表） 

 ２０１１年の３．１１大地震体験アンケート結果報告書を皆さんにお配りさせていただいた。エクセルにすべ
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て入力していただいたので、私の方で結果をまとめて資料とさせていただいた。これをセンターまつりで興

味ある方にお配りしようということで実行委員会で承認されている。少し簡単に説明する。表紙には、３年前

の大震災では新宿区は震度５弱だったのだが、直下型地震では新宿区の８割が震度６強になると推定さ

れている。このアンケート結果を見ても、家具の転倒防止や耐震の対策はまだまだ少ない。ぜひ、そのよう

な意識を喚起する資料として利用したいと思い、作成した。アンケートに参加された方の女性と男性の割合

が３対７だった。それから、どこにお住まいですかの質問にはそれぞれの丁目に一戸建てかマンションかと

いう居住様式も分かるようにしてある。回答者の年齢は、お子さんが結構いて１０代以下が多いがこれは全

部人数だ。それと、体験場所は公共施設やその他で屋外が結構多かった。県外や海外にいた方もいらっし

ゃった。被害の有無は有りと答えた人は３４％。３．１１前に地震対策をしていたかという質問には、対策し

ていた人が３８％いた。次のページでは、被害がどうだったかということをまとめた。住んでいる地域ごとの

被害有無、マンションと一戸建てではそんなに差はなかったようだ。被害の種類は食器の破損とか物が倒

れたとか水がこぼれたとかあったが、事前対策の内容は、殆どが水と食料の備蓄で、家具の固定、その他

はその３分の１くらいだった。 その次は、３．１１後に地震対策をとったという人が６０％だった。事前対策を

していた人で事後対策もした人は７６％だが、事前対策をしていなかった人は事後対策も５４％にとどまっ

ている。また、世帯人数によっての対策はどうだったかについても事前と事後のグラフも載せてある。事前

対策をした年齢別の結果は、６０代と７０代で多かった。地区協議会を知っていますかということと新宿区の

耐震補助制度を知っていますかという項目も円グラフにしている。資料最後のページには、新宿区が出して

いる資料で震度６強の揺れではどのようになるかという内容のものを添付した。３．１１から３年が経つとい

うことで、テレビ等でも東日本大震災のことをだいぶ取り上げられているが、センターまつりでもアンケート

の結果を配布して地震対策に少しでも関心を持っていただければと思って作成した。よろしくお願いします。 

⇒落合少年少女合唱団（合唱団代表・みどり・環境部長） 

 落合少年少女合唱団の発表会を４月５日に行う。皆様にもぜひいらしていただきたい。会場は四谷区民

ホール、新宿御苑のすぐ横にあるホールだ。今年はなんとか桜をもたせてその日まで満開を保ってほしい

と思っているのだが、私の意思ではどうにもならない。昨年は全然なくなっていた。景色も素晴らしいのでぜ

ひいらしてください。 

 （合唱団副代表・広報部長） 

 代表は謙虚に桜が素晴らしいといっているが、うちのかわいい子供たち、今４０人の団員がいる。今の子

はしっかりしている。合唱団に入るとしっかりするのかもしれない。お孫さんがいらっしゃる方はご検討を。

ぜひお孫さんと聴きに来てください。 

⇒来年度事業計画・予算案について（事務局） 

 来年度の事業計画と予算案についてだが、委員の方が替わるのでこの先どうなるか分からないというの

はあるかと思うが、なるべく早く出していただければありがたい。４月を別として、審査会そのものが原則月

に一回しかない。ですから、一回逃すと支払いまで遅いと２か月かかってしまうこともある。なるべく早く出し

ていただければ事務局の方でも早めに審査会に提出したいと思うのでよろしくお願いします。 

 

＜決定事項＞ 

第５期第１回全体会は４月１日（火）１９時から行う。 


